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L. C. marzo 2 de 1940

Senor Administrador de la REVISTA DE LA FACULTAD DE MEDlCI-
NA.-E. S. D.

Tengo el honor de dirigirme a listed para acompaiiar a Ia presente,
el Informe del Profesor Patino Camargo, al senor Ministro de Trube-
jc, Higiene y Prevision Social, para que sea publicado en la Revista de
In Facultad.

So)' de listed atcntc S. S.,
Jorge E. Cavelier
Prcfesor-Decano

Bogota, febrero 8 de 1.940

Sefior Miuistro de Trabajo, Higiene y Prevision Social. - E. S. D.

Teugo el honor de rendir a su Sefioria informe de la comision con
que tuvo Ia bondad de honrarme cl Gobierno para representar aI Ministe·
! io de Higiene en Ia I II Semana de Ia Federacion Medica Colombiana, en
m i carecter de Director del Institute Federico Lleras de Investigacion
Medica.
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Las sesiones de la Semana Medica se efectuaron en Cartagena del 19
01 25 de enero de 1940. La Universidad de Cartagena, las Academies de
Medicine y las sociedades y centres cientificos del pais cooperaron a su
realizacion.

La organizacion estuvo a cargo del Colegio medico de Bolivar, bajo
ia preeidencia del doctor Eusebio Vargas Velez. Los gastos fueron finau-
ciados por el Gobierno Nacioual, el Departamento de Bolivar y el M~ni-
cipio de Cartagena.

EI objeto de las Semanas Medicas Nacionales, es, reunir la Asamblea
General de la Federacion Medica can delegados de los 14 ccfegios medi-
('05 en que se divide el pais; discutir temas de ciencias medicas y eatable-
Gel' relaciones entre los profesionales de toda la Republica con el pro pc-

sito final de busear caminos mejores para aliviur al hombre enfermo y
servir le leal y fielmente a Ia Patria.

La primera seman a tuvo lugar en Bogota en 1937, Ia segunda en Me-
dellin en 1938 y la euarta sera en Cecuta.

La sesion inaugural se veri fico en la noche del 19 en el Teetro He-
redia. Asistieron las altas autoridades civiles y eclesiasricas y numeroso
publico. En este acto Ilevaron la palabra el senor Gobernador del Depar-
tamento doctor M. F. Obregon, el Presidente de la Academia de Cartage-
na doctor Paz y el Gerente de la Federacion doctor A. Orozco.

La Asamblea General tuvo 8 sesiones con delegados de 12 de los 14
colegios medicos. No alcanzaron a llegar los represenLantes del Huila v
'l ol ima. Fue presidente el doctor Prosper» de Villanueva. La sintesis de
Iabores es la siguiente: Se reformaron los estatutos para asegurar una
orieucacicn finne a] gremio medico. Se eligic pOl' unanimidad de votos
Eerente de Ia Federaci6n al doctor Alfonso Orozco, inteligente y dinamico
organizador de las- semanas medicas. Se ototgc la medalla de la orden de
EscuJapio al sabio medico y eximio mandata rio de Cartagena Profesor
Emeritus doctor Manuel F. Obreg6n. Se escogi6 la ciudad de Cucula para
~edc de Ia lV Semana Medica Nacional.

Las sesiones cientificas plenarias se efectuaron del 20 al 25 de Ene·
ro: Sesiones quirurgicas matinales de 8 a 1 en el hospital Santa Clara,
institucion de eficaz organizacion que brilla par el orden)' pulcrillld de
sus salas. Operaciones quirurgicas de alta cirugia practicadas pOl' ciruja-
lias de todas las regiones del 'pais y exposiciones vcrbales relacionadas
('on los casos operados. Varios cirujanos presenlaron novedades y modi·
I [caciones utiIisimas en las tecnicas qulrurgicas.

Las sesiones plenarias vespertinas se realizaron en el tealro Heredia
de 3]12 a 81J2, para la discusion de temas medicos; estos fueron muy nu·
meros-os y variados. Se hizo imprescindible limitar el tiempo de exposi.
ci6n a un maximo de 15 minutos. Entre los muy imporlantes trabajos pa-
receme que lIamaron singularmente la atenci6n de los delegados y fue-
1'011 motivo de discusion y comentarios los siguientes: la con~ribucion del
Jnstituto Federico Lleras de Bogota sabre la Punci6n esternal en la lerra.
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£1 suefio cloralico Y morfiuico enel trat amiento del lelanc del doctor
Cogollo Duque de Arjona. Los estudios parasitologicoe del doctor Alonso
Restrepo de Medellin. Los trabajos experimentales sabre ulceras gastro-
duodenales por los medicos caldenses. Los estudios de cancer experimen-
tal en las gallinas pOl' los medicos de Cucuta. Las curioeidades radiologi-
cas de Rosas Cordobes de Barranquilla. Los informes de medicina social
de Pianeua de Cartagena. El trabajo sabre lepra del doctor de Ia Roche.

EI numero de medicos nsisrentes alcanzo a 275, y el de trabajos a 83.
La mayoria de las memorias se presentar on manuscritas. Como todas tra-
Lan lemas de. alto in teres para la patolog ia necional, estimo que can solo
orden arias par grupo quedarian listas para la impresion, y formarian va-
liosos Hbros de consult a para los medicos colombianos. La Sociedad Me-
dico Quinlrgice del Atlrintico presentc un numero extraordinario de su
r evista en un libro de nitida edicicn y excelente contenido. El Boletiu
Clinico de Medellin llevo en edicion extraordinaria varias de las cont ri-
buciones de los medicos antioquefios.

El Instituto Federico Lleras de Investigacion Medica contribuyo ~Ol1

3 memorias: EI estudio original de Chala, Lleras y Brumpt del Institute
eobre Puncion en la lepra. Un infonne sobre Ia organizaoion, trabajos ac-
tuales y halagadores resultados obtenidos en el tratamiento de los en fer-
mas por el suero de corderos y cabras preparados can el Bacilo de LIe-
res yean otros acido-alcoholo-resistentes proven ientes de' materi a] Ieproso.
Y un tercer informe sobre los ultimos hallazgos en materia de cultivos de
la Bartonella del Cuaitara y sobre Verruga experimental en monos y en
curies por inoculecion de dichos cultivos. La contr ibucion de Chala, L1e-
ras y Brumpt, merecio que el vicepresidente de la sesi6n doctor j. Zuluaga
propusiera para tal estudio un voto de aplauso. El informe sabre Barto-
nellosis del Guaitara dio par resuhado que se recomendara a todos los
medicos del pais la observacion de todo caso sospechoso de verrugas y la
jnmediata informacion a las autoridades sanitarias.

Uno de los problemas gue se discutio can mas calor y entusiasmo fue
el de la lepra. Abri6 la discusion el doctor j. J. de la Roche y tomaron
parte los doctore~, Alon~o Hestrcpo, Gil, Orozco, Crau, :MonLej.o, cl Dire,'·
tor del Instituto Lleras y: el jefe del Departamento de Lucha Antileprosa,
doctor Mario Bernal Londono guien rindio un documentado in forme so-
bre el desarrollo de la campana.

La discusioll sobre este importantc Lema {ue completada por una
\·isita de numerosos medicos a la colonia de Cana de Lora pOl' invitacion
de los doctores Bernal Londono y Tomas Morales Munoz, Medico Jefe
de la Colonia. Los informes de los funciollal'ios ofieiales y la visita al
Lazareto dio por resultado el que los medicos interesados en el problema
de la lepra se mos(raran satisfechos y propusieran un voto de aplauso al
Gobierno y una I'ecomendacion para que todos cooperaran can los funcio-
Jlarios de higiene en la solucion de este problema de salubridad publica.

Como sintesis de la discusion sobre lepra puedo informal' a su Se-
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iioria que los medicos interes ados en este problema de salubridad, esti-
man como puntos fundamentales los siguientes: Establechniento de colo-
1,ii1Ssanatorios pequeiias can capacidad maxima para 500 enferrnos y 10-
.uliaadas en Ladas los puntas del pais doude sean necesnrias. Amphacion
de la obra de los dispensarios. Retire de todos los uifios sanos de los lu-
zaretos. Estiman que 1B. obra de Can a de Loro podria llegar a ser mode-
io para las demas'; que los asilos infanriles de Contratacion y Agua de
Dies deben ampliarse; que el Institute Federico Lleras tiene en la ci1rnpa·
ria un papel primordial y preponderante.

Presidieron las seeiones : la inaugural doctor M. F. Obregon. Sabado
.20, doctor N. M. Paz. Lunes 22, doctor L. Patino Camargo. Mattes 23,
doctor Alonso Restrepo. Mierccles 24, doctor Agustin Arango. .lueves 25,
doctor David Castro Senior. Sesicn de clausura, doctor Raul Bernet y Cor-
doba.

La sesion de clausura se efectuo en la neche del 25 de enero tamhien
can asistencia de las altas autoridades civiles y eclesiasticas y numeroso
publico. Fueron orad ores : doctor R. Bernet y Cordoba, senor Coberuador.
doctor P. de Villanueva y doctor A. Orozco. Se impusc solernnemente la
condecoracicn a l Profesor Obregon, Se leyeron las recomcndnciones de la
semana.

El dia 19 en la neche, la Escuela de Medicina de Cartagena obsequic
una copa de champaiia ell el "Club Cartagena" ofreclda per el Oceano
doctor F. Obregon J. La Academia de Medicine de Cartagena en el mismc
Club obsequio a los medicos asistenres y a sus fnmilias can un beile de
etiquete. EI domingo 21 la Universidad de Cartagena y las di recl.ivas del
Hospital Santa Clara invitaron a los delegados a visitar el Cast ilia de San
Felipe y ei de Ia Popa y cuun almuerzo en los salones del Club La Popa.
EI lunes 22 se verifico el banquete formal del Congreso orrecido pOI' el
Colegio Medico de Bolivar en el Club Cartagena. Oradores: doctor Euse-
bio Vargas Velez. doctor M. Rodriguez. y doctor PianeLta. EI llliercoies 24-
ell la tarde la "Sociedad Medico Quirurgica" de Cartagena invito a los
delegados a visitar el Castillo de Bocachica a bordo de la mota-nave
"Monteria". Gran parte de los medicos visilo el Lazareto de Cana de Lo-
ra. El jueves 2S despues de la sesion de c1ausur<l, se llevQ a cabo un baile
informal en los salanes del Club la Popa ofrecido par cl Cuerpo Medico
de la ciudad.

Ademas del senor Gobernador y las familias de los medicos parlieu-
larmente ofrecieron agasajos a los \;isitanles.

En general la i1ustre y nobilisima sociedacl de Cartagena, ciudad la
mas bella e ilustre de todo el continenle americana, acogio a los medicos
congresislas can una gentileza, una generosidad y una corlesania superior
a ~odo elogio.

Como seguramente las pr6ximas semanas nH~dicas tend.din mayor fiU-
Jnero de concnrrentes y las eontribuciones seran mas numerosas, infor-
ll1almente sugeri algunos puntas de fulura organizaci6n a saber: 1Q Divi-
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dir el Congreso en Secciones; 2" Limitar la extension de los trabajos a un
maximo de IS a 20 minutes de lectura ; 3<;1Disponer que los trabajos se
inscriban por 10 menos un mes antes de las sesiones ; 4'-' Que dos 0 tres
secciones Iuncionen alternativamente ; 5'-' Que para temas de inreres ex-
Iraordinario se deje tiempo para conferencias publicae.

Deja as! informado a su Sefiorfa sabre el particular y aprovecho le
oportuna ocasion para suscr ibirme con sentimientos de distinguida cans i-
deraci6n y aprecio personal,

Muy Au. S. 5.,
Luis Patino Cruna-rgo.

Director.


